

みらいのわたし

令和6年2月27日(火)

発行

大田区立志茂田中学校
生活指導便り No.10

小中合同あいさつ運動

2月13日(火)～15日(木)の3日間、本校の生徒会役員、各委員会委員長、全学年の生活委員が志茂田小学校に伺い、小中合同であいさつ運動を行いました。3月は中学校で合同のあいさつ運動が行われます。生活目標みらいのわたしの「わ」は「わたしからあいさつ」です。自ら進んであいさつができる習慣を身に付けましょう。小学生の模範となるよう心がけましょう。



みんなの知らないところで

2月5日(月)の夜、関東地方に久しぶりの積雪がありました。翌朝、朝早くから、用務主事さんが安全のために、学校周辺の歩道の雪かきをしてくれました。そこへ早めに登校した3名の3年生が、誰かに言われるまでもなく、「手伝います」と雪かきを手伝ってくれたそうです。この話を私たち教職員も聞き、大変感銘を受けましたし、心がとても温まりました。

みんなの知らないところで、何か見返りを求めるわけでもなく、誰かのために動ける心は本当に立派だと思います。ありがとうございます。

2月の情報モラル教育

1組 ネットでの正義感

今回は SNS 上の書き込みから起こるトラブルを学習しました。良かれと思って不確かな情報を発信してしまった登場人物を見て、「ちゃんと確かめないとダメだと思う」「犯人を捜すのは警察の仕事だし、SNS に投稿するのは違うんじゃないかな」などと生徒からは声があがりました。間違ったことに「良くない」と声をあげるのは勇気のいることで素晴らしいことです。ただ、自分の正しいと思うことが、誰かにとっては正しくないことがあるように、相手のことを考えて発言、発信していくことは SNS 上に限らず大事なこことかと思えます。(文責:横山)

1年 SNS

皆さんの SNS の使い方はどうでしょうか。

SNS は気軽にやりとりができますが、逆に繋がりすぎることでのトラブルにも注意しなければなりません。今回の題材では、個人が特定できる情報を流さないこと、写真を勝手にあげないことを再確認しました。「この人は大丈夫」「このぐらいなら」といった判断は気をつけるべきです。便利に使えるものこそ、トラブルを防ぐためにしっかりと考え確認してから利用することが大切です。(文責:関)

2年 ネットでの正義感

SNSの広がりと共に、憶測による話がネット上で拡散されることがあります。

コロナ禍で「トイレトーパー不足」の情報が広がったことがありました。親切心からのアドバイスかもしれませんが、人は目の前の限定的な情報から、推論のはしごを登ってしまうことが多くあります。冷静に判断する力を身につけることは、中学生だけでなく大人にも必要なことだと感じました。(文責:横川)

3年 著作権を守る

PCやスマートフォンなどIT機器が一家に一台から一人に一台の時代となった昨今では、利用する時間も一昔前とは比較できないほど増えています。知りたいことや分からないことを調べるだけではなく、趣味や娯楽など生活の一部として使用している人が多いのではないのでしょうか。その結果、違法にアップロードされた漫画や動画などを目にする機会も増えると思います。今回学習したことを思い出し、作品をつくった人の気持ちを考え、自分は絶対にしないというのを貫いてほしいです。(文責:小川)

校則改訂に向けての試行

2学期の生徒総会・校則に関する意見交換会での生徒の皆さんからの意見を受けて、以下の通り改訂/試行があります。

《改訂》

▼防寒着規定

防寒のためのコート類は黒、紺、**グレー**とする。派手な柄や模様は避ける。(グレーを追加)

《試行》 ※ 試行を通して今後見直しをしていく。

▼腕時計の持参 (スマートウォッチ/高級なものを除く)

▼制汗シートの使用

無香料に限る/使用したものは持ち帰り
使用場所の制限は様子を見て判断

▼校庭使用不可の際、昼休みのトランプ貸出

貸出期間や使用場所の制限は様子を見て判断

トランプ貸出の試行では、早速「教室が騒がしくて勉強ができない」という声があがりました。何事においてもそうですが、思いやりや気遣いがないと、成立しないことは多くあります。生徒会が志茂田中史上初めて企画している体育館の開放も多くの人の協力がなくては成立しません。10年前に生徒会が中心となり、水筒の持参を検討した際も、多くの協力があったと聞いています。過ごしやすい学校作り、生徒の意見が反映される学校作りのためにも、皆で協力していきましょう。

部活動活動報告

男子バスケットボール部

大田区秋季スポーツ大会 優勝

総務カップ 2023 優勝

どの試合も接戦で、苦しい展開も多有りましたが、チームで徹底してディフェンスを頑張り続けたことで「優勝」を勝ち取ることができました。

先日行われた大田区冬季大会は3回戦で敗退してしまいましたが、3か月後の夏季選手権大会に向けて、「運動性のある面白いバスケット」を追求し、チームで基準を上げて練習に取り組んでいきたいです。



ソフトテニス部

大田区冬季大会

女子団体 準優勝

女子個人 佐藤・村越ペア 第3位

目標にしていた優勝には届かず、悔しい思いをしましたが、日々の練習の成果を発揮して精一杯頑張りました。次の大会では優勝を勝ち取るべく、精一杯頑張ります！



バドミントン部

大田区1年生大会

男子ダブルス 石井・依田ペア 準優勝

女子ダブルス 多田・渡部ペア 第3位

1年生大会が行われました。中学校に入ってから始めた子が多く、プレイ面だけでなく試合の進行なども勉強になったと思います。次の試合に向けて今後もチームとして練習に取り組んでいきます。



音楽部(合唱)

東京 春のコーラスコンテスト2024 優秀賞

2月4日(日)に行われたコンテストで「祈りについて」「さくらさくら」を披露し、優秀賞をいただきました。

1・2年生で練習に励み、成果を発揮することができました。



文化祭展示発表を通して

ハンドメイド部部长 2年3組 対馬 絆

まず、作品を見ていただき、ありがとうございます！！時間が限られた中での制作でしたが、なんとか展示することができました。編み物では、最初に習う基礎の部分を応用し、花型や人型にしました。スウェーデン刺繍は一組の皆さんの作品が素晴らしいので、私たちも負けじと小さい織目の刺繍を頑張りました(笑)。これからも頑張っていきます！！

★お知らせ★

3月より、部活動を含む諸活動の最終下校時刻が18:15となります。